

5

Ctmos.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

5

Ctmos

Las pesetas se tornarán reales

Una ola de máximos egoísmos, sabemos todos que ha irrumpido, estrepitosa, sobre la humanidad, no ya ahogando la continencia característica de aquella vieja probidad mercantil y obrera, sino incluso arrastrando en su alubión un enjambre de conciencia que en una ambiciosa aleación de oro se hicieron azás elásticas.

Egoísmo de arriba, egoísmo de abajo y egoísmo en todos los órdenes y en todas las actuaciones, del que resultaron muertos a mano airada, hasta los propios misticismos del clásico ideario socialista.

Pero en el tratado de Egología, que la humanidad empezó a escribir el año 1915, hemos llegado a un capítulo perfectamente arbitrario: El capítulo «Cádiz».

Cádiz, la población eternamente vicevertida, la ciudad de todos los viceversas, entiende el egoísmo al revés, y trueca el *inmoderado y excesivo amor al bien propio*, que lo define, en una absurda actuación de resultados perfectamente contrarios a las finalidades de mejoras crecientes, por las que erróneamente se supone luchadora.

Ya, en su enjuiciar recto, lo decía esta mañana la prensa local. Un día las energías apóyanse en un pretexto baladí, para cerrar a la ciudad la fuente de riqueza que significan sus depósitos francos; otro día, fundamentada en un motivo no menos fútil, detiéndense todos los arribos de la Trasmediterránea; momentos después, surge, por otra pequeña motivación, la entereza que para más altos fines debía reservarse, y arroja a Sevilla y Bonanza un tráfico que por ley natural a Cádiz corresponde.

La locura sigue, el delirio se enseña, la ebriedad social se encrespa, y la fuente de vida más grande de la población es irrespetada, con irrespetuosidad que alcanzar puede, no ya a la corriente mercantil sobre que se asienta toda la vida local, sino a la corriente alimenticia (esta es la palabra) que lleva consuelo y tranquilidades a unas millaradas de hijos sin padres, de esposas sin maridos, de familias sin jefes.

Pero esto no es nada para los soviets. Los soviets definieron, en una corrección aumentativa del fourrierismo fanlansteriano, que los niños y las mujeres son *propiedades* del Estado. La persecución, pues, no puede ser detenida por unas consideraciones de carácter sentimental. Para el soviét gaditano, las mujeres y los niños, deben, indudablemente, ser propiedades pública (la Compañía Trasatlántica tal vez lo agradeciera) y las industrias y el comercio y el tráfico, mastiles todos sostenedores de su bandera negra.

A esta consideración hay que sacrificarlo todo.

Pero las industrias y el comercio y el tráfico, que evidentemente opinan de distinta manera, ante de un sometimiento que ellos supone una ruina moral,

abandonan el campo, y el Depósito franco lega a Cataluña su negocio, y Jerez manda a Bonanza y Sevilla sus mercancías, y el Puerto hace derivar la corriente de su tráfico a otra población, y la Compañía Trasatlántica... la Compañía Trasatlántica no sabemos lo que hará.

Ahora sí, que mientras la Compañía Trasatlántica resuelve, nosotros entretenémonos en discurrir sobre esta absurda modalidad que el egoísmo universal ha tomado en Cádiz, y vemos como el éxodo, acentuándose, va dejándonos sin comercio y sin trabajo. Y vemos como la tierra sin industrias se convertirá en gleba, y como los hombres, sin trabajo, por ley de hambre, se tornarán siervos. Y vemos como el alampanamiento por el jornal escaso, vuelve. Y vemos como por tiránica determinación del imperativo que relaciona el precio con la oferta y la demanda, los jornales de quince, veinte, treinta y más pesetas, reciben una ruinoso traducción en reales.

Este es el porvenir. El porvenir del comercio gaditano. El porvenir de nuestros obreros. El porvenir de la población.

DIPUTACION PROVINCIAL

Resultando que los Ayuntamientos que a continuación se expresan, son deudores a la provincia por las sumas que se detallan, saldos de sus cuotas de contingente del actual ejercicio de 1920-21, hasta 31 de Julio último, se ha acordado declarar incurrir en el único grado de apremio de las cuotas que se devenguen por la Agencia ejecutiva.

Ayuntamientos.—Algeciras, Benaucaz, El Bosque, Castellón, Espera, Jerez, Medina, Paterna, Prado del Rey, San Roque, Torre Alhajúme.

Se acumula un nuevo débito a los siguientes Ayuntamientos que son deudores por igual concepto de los ejercicios de 1914 a 1919-20 así como de los meses de Abril y Junio del actual año y que tienen intervenidos el 25 por 100 de sus ingresos.

Alcalá de los Gazules, Alcalá del Valle, Algar, Algodonales, Arcos, Los Barrios, Bornos, Chiclana, Chipiona, El Gastor, Grasalema, Jimena, Olvera, Puerto de Santa María, Puerto Real, Puerto Serrano, San Fernando Setenil, Tarifa, Trebujena, Vejer, Villamartín y Zahara.

Toma de posesión

En atento B. L. M. nos comunica nuestro estimado amigo D. Jacobo Díaz Escibano, su nombramiento para la vicepresidencia de la Comisión provincial.

Agradecemos al Sr. Díaz Escibano su gentileza y correspondemos a sus ofrecimientos.

Sastrería de MORENO UTRERA

Se están recibiendo las novedades para la estación de verano. San Francisco e Isaac Peral.

HUELGA DE COCHEROS

Se declara la huelga

Como acordaron los conductores de carruajes en la sesión que celebraron para aprobar las bases que sometieron a la consideración de los patronos, anoche, transcurrido el plazo convenido, abandonaron el trabajo a las ocho el personal de todas las empresas y de las que no habían obtenido respuesta.

El paro afecta a las empresas de Hijos de Diego Mateo, D. Adolfo Cañamaque, D. Manuel Sibón, D. Antonio Fontana, D. José López y D. Manuel Corral.

Las peticiones de mejoras

Los obreros, van a la huelga por no aceptársele las mejoras que intercarraron, y que no reproducimos en esta información ya que son conocidas de los lectores EL NOTICIERO GADITANO, pues se publicaron al dar cuenta de la sesión de la Sociedad.

El día de hoy.—Los patronos que trabajan

Hasta la hora que redactamos estas líneas, la huelga transcurre dentro de la mayor tranquilidad.

En plazas puntos de parada de los carruajes, solo veíase algunos vehículos que los siguientes patronos se decidieron enganchar:

De la razón social Hijos de Diego Mateos, llevaban coches D. Francisco, el capataz de la casa y los encargados de las cocheras; en total de diez carruajes.

Don Adolfo Cañamaque, prestó personalmente con un coche, el servicio de conducción de féretros, y el del Hotel de Roma.

Don Antonio Fontana, se situó en la plaza de Isabel II, con un coche de servicio, y el capataz llevó a cabo el de abonos de baños contratado por la casa a particulares.

También guió uno de sus coches, el Sr. Corral.

La empresa de Sibón no engachó hoy y los Sres. López (padre e hijo), con los capataces e individuos de la familia, consiguieron poner en los puntos unos cinco coches.

Patronos no afectados por la huelga

Durante todo el día, ha circulado por la población varios coches con una contraseña, consistente en lazos rojos.

Estos vehículos de la propiedad de pequeños propietarios, prestaron su conformidad a la sociedad, ya que no les perjudicaba, puesto que ellos conducen personalmente los coches.

Los lazos rojos, ya se pusieron como contraseña en la huelga anterior, ordenándose fueran retirados por el entonces gobernador Sr. Bono González.

Los patronos que llevaban en sus coches distintivos son, de los conocidos por «Niño del Puerto», Ramón Curoni y «El Curilla», así como el carruaje particular de D. Carlos Gieb.

Los automóviles de la empresa del Sr. Fontana, llevó a cabo sin interrupción todos los servicios.

Otras notcias

Hasta la última hora de la tarde no se había registrado incidente alguno.

En las oficinas de carruajes prestaban servicio de custodia guardias de Seguridad.

También concurrieron a los puntos todos los coches del patrono D. José Chilla, conducidos por familiares.

En vista de la huelga, sabemos que algunos patronos han enviado caballos a distintas poblaciones.

A última hora de la tarde, el Gobernador civil ordenó fuesen quitados los carruajes rojos que ostentaban los carruajes que circulaban por la población.

UN ALGUACIL DEL JUZGADO

ES AGREDIDO EN EL CUMPLIMIENTO DE SU DEBER

Ayer, a última hora de la tarde, en la plaza de la Cruz Verde, pudo haber ocurrido un suceso sangriento, y del que iba a resultar víctima el alguacil del Juzgado municipal de Santa Cruz, D. Manuel Guzmán.

Según noticias facilitadas por testigos presenciales, el Sr. Guzmán marchaba dedicado a funciones de su cargo, cuando súbito apareció un individuo contra el que recientemente se solicitó el lanzamiento de la casa que habitaba, y que cumplimentó legalmente el Juzgado de referencia, y armado aquél de navaja, trató de agredir al funcionario citado, cosa que no pudo conseguir por aprestarse éste a la defensa y acudir público al escándalo, incluso guardias municipales.

El desahuciado se dió a la fuga, siendo detenido en la mañana de hoy y quedando a la disposición del Juez de instrucción.

Para nosotros, es una garantía el señor Dolarea, de que no ha de quedar impune este hecho, que merece un castigo ejemplar; pues no deben quedar a merced de cualquier agresor los que se limitan al cumplimiento del deber.

HACIENDA

Para mañana está señalado en esta Delegación el pago de los siguientes libramientos:

D. Manuel Groso, D. Antonio Ibáñez, D. Juan Ruiz López, señor inspector de Sanidad interino, Sres. Santu y Compañía, señor marqués de Mérito, D. Atanasio Quijano y señor jefe de la sección de Telégrafos.

Se ha dispuesto continúe en la situación de excedente, el auxiliar de primera de la Administración de Contribuciones D. Luis Angel Izquierdo.

Dr. Rivas Valero. Especialista de las enfermedades de los ojos.—Zorrilla, 12, Cádiz.

CARMEN IBORRA GOBIERNO CIVIL

Si para confirmar la competencia artística de la lindísima tiple del Teatro del Parque, Carmen Iborra, y las simpatías que en el público gaditano ha sabido despertar, era preciso una ocasión en que se testimoniaran sus merecimientos y que éstos los refrendara el aplauso del público, esa ocasión ya llegó y el día de su beneficio ha sido la apoteosis de sus triunfos.

Difícilmente se encontrará una artista que de manera tan completa sepa dar al papel de la alocada duquesa de Montarsi, toda la grácil volubilidad que a sus blasones de aristócrata improvisada, incorpora el espíritu inquieto, boulevardiero y sugestivo de la gentil Frou Frou. Carmen Iborra salió a escena y triunfó desde el primer momento. Este es el mejor elogio de su labor, y el más justo. No hubo, ni por un momento, en el espectador esas reservas mentales que se esblecen para juzgar la labor de una artista, esperando la sucesión de las escenas para formar opinión, o confirmar la impresión adquirida en el primer instante.

En enanto la señorita Iborra pisó la escena, el público, muy especialmente el público femenino, se dió cuenta de que la Frou Frou que había conseguido llegar a adornar su frente con la corona de una duquesa, no era la artista chocarrera que hace gala de una despreocupación, de mal gusto generalmente, sino la parisense gentil, espiritual y bella, que sabe conquistar el corazón de un hombre con el señuelo de su gracia encantadora, y la promesa de una plena penetración con el papel que su suerte le ha reservado, honrando sus blasones, ya que no con el ejemplo de una vida diáfana y austera, con el encanto de su «chica» y con las galas de una elegancia de buen tono.

Y eso fué Carmen Iborra durante toda la representación: una parisina elegante, gentilmente despreocupada, añorando los locos años de su juventud bulliciosa, pretendiendo deshacer los lazos de una coyunda que, si satisfizo sus vanidades de mujer, no logró imponerla de la austeridad de sus blasones, viviendo su vida de ingenia, de mujer que a la galantería rinde culto preferente y que entre gasas, sedas y perfumes, desvanece su conciencia, por ley de educación fragilmente cimentada.

Cantó Carmen Iborra con gusto exquisito, vistió la obra con refinada elegancia, llenó la escena con el encanto de su deliciosa feminidad, su camerino con los delicados presentes de sus admiradores, y una página de su vida de artista triunfante, con los más delicados matices del elogio entusiasta, sincero y justo.

Frou-Frou, reflejada en la escena, por el talento artístico de Carmen Iborra, es una linda y bella pecadora, que seduce y en anta a las demás: y hace falta mucho arte para hacerse perdonar, en el ambiente de austeridad de nuestro mundo femenino, faltas de cierta índole, con mayor razón si la que las comete es una mujer hermosa que, de la acera del bulevar ha saltado al carruaje blasonado de una duquesa.

PETRONIO.

Venero Doctor Cañadas, Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora. Benjumeda 28 de 1 a 4.

El precio de las carnes.—Visitas.—Asuntos judiciales.

Desde mañana, el precio a que se venderá la carne, serán los siguientes:

De primera, 6'50 sin hueso; cuatro pesetas con hueso, y 35 céntimos la media cuarta, todo esto interin se estudia.

La benemérita de San Roque, detuvo al individuo Francisco Reyes Reyes, por haber causado heridas con arma blanca a José Cortés Molina.

Visitaron hoy al señor gobernador civil, el alcalde de Cádiz D. Francisco Clotet, diputado a Cortes D. Juan José Romero, presidente de la Audiencia don Galo Ponte y teniente coronel de la Guardia civil D. Antonio Lozano Diaz.

La Dirección general de Seguridad, ha dispuesto que el cabo de dicho cuerpo D. José Tavera Posada, pase a continuar sus servicios a Madrid.

La Audiencia Territorial de Sevilla, anuncia para su provisión las vacantes de juez suplente del distrito de San Antonio de esta capital y fiscal suplente también del Juzgado municipal de Villaluenga del Rosario.

Ha nombrado adjunto del Juzgado de San Antonio a D. José Sibiani Zamamillo.

Política y políticos

Declaraciones del Sr. Dato

Madrid: El presidente del Consejo ha hecho declaraciones respecto al momento político actual.

Ha dicho, entre otras cosas, que nadie será capaz de atribuirle el propósito de gobernar indefinidamente y en contra de la opinión.

Gobernaremos—ha dicho el señor Dato—realizando una labor provechosa en todos los órdenes, poniendo a contribución nuestra voluntad, que es mucha, y asistidos de la confianza de la Corona y del país.

Si después de todo esto y de creer que cumplimos con nuestros deberes de gobernantes, se hable de institución, a nosotros solo se nos ocurre preguntar:

—¿Quién quiere sustituirnos?

La labor política y social que desde el Ministerio del Trabajo hemos realizado desde su fundación, es el aval de nuestra conducta.

Nuestros antecedentes abonan la que hemos de seguir en el porvenir.

No podemos pasar sin condenación la más enérgica por esos crímenes execrables con los que coharte las funciones del gobernante.

A pesar de todas las maniobras, seguiremos firmes en nuestros puestos y el tiempo se encargará de juzgar nuestra conducta.

El precio de venta de EL SOL

Madrid: El diario madrileño «El Sol» pone en conocimiento de sus lectores, que su consejo de Administración ha acordado vender el número a partir de hoy a 15 céntimos.

Habla el presidente

Madrid: Al conversar hoy con los periodistas el señor Dato, nos ha manifestado que recibió un telegrama de S. M. el Rey, condenando duramente el bárbaro atentado contra el señor conde de Salvatierra y su familia.

El monarca ha dirigido otro a su familia dándole el pésame.

De todas partes de España, llegan a Valencia telegramas protestando contra los asesinos y pidiendo justicia.

También nos ha dicho el señor Dato que el ministro de Estado, señor marqués de Lema, le ha dado cuenta de que el Consejo de la Liga de las Naciones ha acordado celebrar la próxima asamblea en Barcelona, en el mes de Enero próximo y que esta versará acerca de la libertad de comunicaciones.

Entiende el señor Dato, que el acuerdo de esta designación, hay que mirarla como una prueba más de amor a España eligiéndola como punto de reunión.

Se acordó enviar una representación del Consejo, que probablemente estará constituida por uno de los ministros a la exposición regional que tendrá lugar en Zamora en el mes de Septiembre.

Siguen las negociaciones de la Constructora Naval para solucionar las huelgas en Ferrol.

Se ha publicado un decreto reorganizando las Comandancias de Ingenieros y otro dando reglas para el pago en oro de los derechos de Aduanas.

Misceláneas telegráficas

Un vapor emharrancado y salvado.

San Sebastián: El ministro de Estado recibió un telegrama de Larache, diciendo que, a 40 metros de la costa, había emharrancado el vapor francés «Kaolack», que hace el servicio entre los puertos de Marsella y Africa Occidental.

Llevaba el vapor cargamento de avellanas.

De Gibraltar salió material de salvamento, habiendo logrado ponerlo a flote el vapor «Rescue», de la Línea Bland, que lo condujo a remolque hasta dicha plaza.

Don Natalio Rivas

Cranada: Pasa temporada en esta población el exministro de Instrucción pública, don Natalio Rivas.

Entre los muchos festejos que para obsequiarle se han organizado, asistió anoche a una zamba zingarena, organizada por el notario don Antonio Puchol, en una finca próxima a la Fuente del Avellano.

Para el sábado próximo se organiza otra fiesta parecida en la Huerta de San Rafael, propiedad del prior de la humística cofradía de «La Oración de la Tarde».

La herencia de «Gallito»

Sevilla: Por el exbanderillero Manuel Blanco Ruiz «Blanquito», ha sido presentado un escrito en el Juzgado de Instrucción del Salvador, un escrito solicitando ser parte en la herencia del malogrado espada «Gallito», como marido que fué de Eloisa Gómez, hija natural de Fernando Gómez (El Gallo), padre de los Gallitos.

Se dispara dos tiros

Sevilla: Un individuo llamado Pablo

Barrera, criado de la casa de los Condes de Gondomar, alquiló un auto y acompañado de una mujer, se corrió una juerga, con acompañamiento de abundantes libaciones.

A última hora de la madrugada, abandonó a la mujer y pidió al chauffeur que lo condujera a Villanueva del Ariscal.

Cuando llegó al pueblo, hizo detener el auto a la entrada de la casa de sus padres, y cuando el chauffeur esperaba que saliera, oyó dos detonaciones, y penetrando en el interior del patio de la casa, encontró al criado tendido en el suelo, con dos heridas de arma de fuego en la región frontal.

Se cree que el exceso de alcohol y la falta de dinero para pagar el gasto hecho, han sido la causa de su resolución.

Ultima hora

Sucesos en derredor de otra huelga de metalúrgicos.—Esquirols tiroteados.—Una mujer herida.—Patronos apaleados.—Otras reventas.—Otra mujer herida.

Bilbao: Un grupo de obreros huelguistas, escondidos entre los vericuetos del monte Conefa, tiroteó a los asociados que trabajaban en la descarga de un barco.

Afortunadamente, no se registró ninguna desgracia.

En otros lugares afectados por la huelga, reprodujéronse los insultos y las coacciones.

La fuerza pública intervino repetidas veces, haciendo considerable número de detenciones.

Al llegar a las inmediaciones de la estación, un grupo de huelguistas empezó a insultar y silbar a los no asociados, produciéndose una alarmante colisión.

Intervino la benemérita, que tuvo que hacer algunos disparos, de los que resultó una mujer llamada Aurora Valbuena, con el maxilar izquierdo roto de un balazo.

En los pueblos inmediatos reprodujéronse los sucesos.

Al llegar el tren de Portugalete, donde venían obreros metalúrgicos, de un grupo de huelguistas salieron algunos disparos.

También tuvo que intervenir la Guardia civil, logrando calmar los ánimos y disolver los grupos.

En la calle de Buenos Aires otro grupo de huelguistas apaleó a un patrono que hubo de encontrar en su camino.

Lo mismo ocurrió al patrono don Valeriano Urzáiz.

En el Hospital ingresó una mujer llamada Petra López, con el vientre atravesado de un balazo, desgracia que hubo de ocurrirle a la llegada del tren de Portugalete.

Los ánimos continúan extraordinariamente excitados.

Congreso Médico

Ha marchado a Santander el doctor don Ricardo Castelo, para asistir al Congreso médico que se verificará en dicha capital durante los días de la próxima semana.